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Secretaría general 
 
 
 
 

Informe General. 
Consell de la federacio de industria de CCOO PV 
 

12 de septiembre de 2016. 
 
 
 
 
Hoy comienza una nueva etapa del Consell de la federación de industria de CCOO en el PV. 
Un nuevo Consell al que se incorporan 30 personas, provenientes de la federación de feagra 
PV, y que hoy conforman un nuevo órgano de dirección federal que nos acompañara hasta el 
próximo congreso. 
 
No será la cantidad de 110 personas, la que fortalece, este nuevo órgano, será la diversa 
composición de los sectores industriales que vienen a sumarse a este consell, la que 
fortalece la federación de industria de CCOOPV, en el país valencia. Se suman a el, los 
trabajadores y trabajadoras del campo, y de las actividades agropecuarias,  que vienen a 
integrar y a cerrar el mapa de las familias profesionales que conforman el ciclo de la 
producción y origen en las industrias de la cadena alimentaria. Se incorporan desde hoy, al 
consell federal, los sectores y subsectores del sector agropecuario, y los sectores y 
subsectores de producción que intervienen en el proceso de la transformación de todos sus 
subsectores.  
 
Seria complejo relatar en este informe todos los sectores y subsectores que conforma, esta 
nueva federación, y que hemos codificado para poder actuar en  ellos,  en todas las acciones 
sobre las que intervenimos con sus diferentes casuísticas. No obstante antes de comenzar 
este informe general, que hoy será el cuaderno de bitácora de un periodo muy reducido, 
quiero poner en valor uno de los subsectores que conforma nuestro ámbito funcional. 
 
Celebramos nuestro último consell federal, el pasado 14 de junio a las puertas de la 
anunciada inclusión de la federación de feagra, y a las puertas del verano. En el 
anunciábamos la obligación normativa,  de la celebración de un nuevo consell antes del día 
15 de septiembre para aprobar la ampliación del consell federal con los compañeros y 
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compañeras que decidieran en el proceso de fusión y hoy comparecemos ante el, tras la, ya 
formulada ampliación y con la obviedad de contar, con un corto  periodo de tiempo, 
comprendido entre las fechas de aquel consejo de junio y el actual de septiembre, apenas,  
los meses de julio y agosto. 
 
Ha sido `precisamente la casuística de contar con el periodo estival, la que permite la 
presentación de este informe de contenidos, ya que es esta la que ha posibilitado el transito 
de la inclusión de todo el universo feagra en la actual federación de industria a la que hoy 
nos dirigimos. 
 
Decía que antes de comenzar con el informe quería señalar, uno de nuestros sectores recién 
incorporados. Los trabajadores y trabajadoras de los servicios de extinción y prevención de 
espacios naturales. Desde aquellos y aquellas que se dedican a la prevención y gestión de 
los recursos naturales como Vaersa, hasta las brigadas helitransportadas de foresma y 
brigadas forestales de tierra;  que este verano, han trabajado intensamente en nuestra 
comunidad y que siguen haciéndolo en otras comunidades, en unas condiciones laborales 
nada reconocidas acorde al servicio que prestan (bajos salarios, jornadas excesivas, alto 
riesgo de accidentes, categorías profesionales inadecuadas…etc) frente a la deteriorada 
imagen de los gestores del servicio como ha sido en el caso de Imelsa. Hoy de hecho esta 
convocada una reunión entre la actual dirección de la extinta Imelsa, ( en la actualidad 
Divalterra)  y el servicio de emergencias,  para tratar  temas urgente como el reconocimiento 
de bombero forestal, acceso al empleo en igualdad y un justo acceso a la promoción interna.  
 
Puede sonar repetitivo, pero el pasado 11 de julio, se celebraba en Barcelona, la reunión del 
consejo confederal de CCOO, coincidente con la conmemoración del 40 aniversario de la 
asamblea fundacional de CCOO, donde se convoco el XI congreso de CCOO que se 
celebrara los días 29 y 30 de junio y 1 de julio de 2017, en Madrid, con la participación de 
751 delegados y delegadas. Un congreso que pretende culminar un año de reivindicación del 
orgullo y sentido de pertenencia a CCOO, para poner en valor lo que Hicimos, Hacemos y 
Haremos en ese eje nuclear de transformación de la sociedad. Es precisamente en ese 
marco, en el que se celebrara el resto de congresos del conjunto de la confederación 
sindical, y en especial el de la federación de industria, que consolidara esos espacios de 
actuación que hemos conformado en ese amplio universo de sectores y subsectores. 
 
Decíamos que el informe, de situación a este consell, iba a señalar los avances en el periodo 
de armonización de la nueva federación de industria, para acentuar ese sentido de 
pertenencia a una nueva organización que ha conformado, un espacio multisectorial, que 
desde ya actúa en un mismo plano estratégico y hacia un conjunto de objetivos común, dada 
la uniformidad, de sus espacios a pesar de la heterogeneidad de las distintas actividades que 
aglutina. 
 
Fue conocido el mapa de realidad de la nueva federación, en la presentación que hicimos en 
la reunión del Consell de industria del mes de marzo de 2016. Conviene que tengamos un 
punto de partida del análisis de situación que hemos realizado durante los meses de julio y 
agosto para que afiancemos la posición de supremacía representativa.  
 



 3

Hemos agrupado las realidades, de las dos federaciones hoy unificadas para poder presentar 
a este consell en grandes rasgos, cuales son nuestros ámbitos de actuación, de 
participación, y como no de posibilidades de crecimiento,  que aspiramos a alcanzar. 
 
La nueva federación de industria, cuenta con un universo potencial de más de 10.000 centros 
de trabajo, con más de 500.000 personas ocupadas en sus sectores y subsectores. 
Contamos con representación en más de 2.500 centros de trabajo, donde cohabitan más de 
3.500 delegados y delegadas de personal. Industria de CCOOPV, cuenta con más del 30% 
de la representación de la confederación sindical de CCOO en el PV.  
 
En el espacio de la representación sindical, CCOO de industria cuenta con un diferencial 
superior a los 600 delegados y delegadas por encima de la siguiente organización sectorial. 
La supremacía sindical de CCOO, se pone de manifiesto en casi todos los sectores, y en 
aquellos en los que aun no resulta mayoritaria nuestra representación, nuestra presencia es 
significativamente elevada. 
 
Industria de CCOOPV, participa en la negociación colectiva, en un espacio multisectorial 
donde desarrollan su actividad más de 300.000 trabajadores y trabajadoras, actuando en  
más de 100 convenios colectivos en distintos ámbitos funcionales y territoriales.  
 
Participamos en la negociación colectiva, en más de 60 convenios de empresa, gracias a la 
representación mayoritaria que han obtenido nuestros representantes sindicales en el último 
periodo de concentración electoral. Mas de 30 convenios provinciales, 5 pluriprovinciales y 
10 autonómicos en los que contamos con una elevada presencia, y que nos sitúa en el 
centro de la negociación colectiva sectorial, y son mas de 25 convenios estatales de 
afectación que actúan sobre trabajadores y trabajadoras de nuestra comunidad, que nos 
obligan a participar de forma directa o indirecta en función de nuestra realidad. 
 
En el plano industrial, la configuración territorial del país valenciano, aglutina un universo de 
sectores estratégicos para la economía no solo del país valencia, sino para el conjunto del 
estado. El país valencia, es la primera comunidad autónoma en el régimen de exportaciones 
de numerosos productos de la cadena agropecuaria. Es también una CCAA, donde existe 
una elevada tasa de población ocupada en un sector que es, no solo líder en la balanza de 
exportaciones, sino punta de lanza en el crecimiento económico; me refiero al sector de la 
industria alimentaria. Cuenta también con una fuerte presencia en el sector  de la 
automoción, especialmente en la de componentes de automóvil. 
 
Seria complejo señalar la fuerte implantación de los sectores industriales que conforman 
nuestra realidad industrial, ya que tendríamos que actuar en dos planos, en el plano 
comarcal y en el plano sectorial. Sectores como el textil, el calzado, la naranja, los agrios y 
sus derivados, el sector químico, o la industria de la metalurgia,  se concentran en espacios 
geográficos que son determinantes para la economía de la zona. 
 
Es desde esas perspectivas, las que nos obligan a actuar en el plano sectorial, conjugando 
distintas variables. Nuestra presencia sindical y capacidad de intervención, utilizando la 
negociación colectiva para fortalecer la federación de industria, y hacer de ella una 
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herramienta útil para los trabajadores y trabajadoras. Pero también perseguimos aumentar 
nuestra presencia sindical, fortalecer nuestra representación y nuestra capacidad de 
intervención. Pretendemos correlacionar a nuestras secciones sindicales para que 
interactúen con los intereses estratégicos del sindicato, no solo para fortalecer la 
organización sino para fortalecer la presencia del sindicato, más allá de la presencia a través 
del comité de empresa. 
 
Ese objetivo, tanbien cuenta con una estrategia, que hemos presentado en unas jornadas, 
donde hemos convocado a las personas que conforman nuestro activo sindical en las 
comarcas del país valenciano. Hemos dimensionado un plan de trabajo, con distintos niveles 
de actuación, y responsabilidad,  en función de la realidad que existe en cada centro de 
trabajo. La federación de industria, cuenta con un gran equipo humano, en distintos niveles 
de responsabilidad y actuación, que desde ya, hemos situado en el plan de trabajo, 
conjugando diversas variables, con el objetivo situado en la afiliación, desde la perspectiva 
global que conforma una de las señas de identidad de la federación de industria; el sindicato 
de proximidad.  
 
Hemos establecido un nuevo mapa competencial a todo el activo sindical de la nueva 
federación, en un plan de actuación de atención sindical a todo el universo sindical donde 
hemos conjugado el numero de personas afiliadas,  el de representantes elegidos, la 
confluencia  de centros de trabajo, y otros elementos como concentración sectorial, 
especialidades sectoriales de nuestros sindicalistas…etc, que redunden en el asentamiento 
de la nueva federación y el fortalecimiento y crecimiento de la misma. 
 
Sabéis las personas, que formabais parte de la federación de industria, que llevamos tiempo 
actuando en el plano del fortalecimiento organizativo como eje de nuestra actividad sindical. 
Eso nos ha llevado a vincular las elecciones sindicales, al objetivo estratégico de aumentar el 
porcentaje de delegados y delegadas afiliados/as en mas de 10 puntos en comparación con 
el anterior proceso electoral. Ha situado también la negociación colectiva, en el centro de 
nuestra actividad para, desde la participación de nuestros RLTs, hacer de las asambleas un 
elemento de acercamiento de estos a la vida del sindicato. Llevamos tiempo comprometiendo 
la realización de una conferencia de secciones sindicales, de más de 25 personas afiliadas y 
hemos ido aplazando sucesivamente mientras cerrábamos el círculo de constitución de 
secciones sindicales. 
 
Es precisamente ese instrumento, el que hemos utilizado para articular otro objetivo que 
comprometimos en un nuevo plan de trabajo que surgió hace un par de meses. Repensar el 
sindicato, es un espacio de debate que comprometió el consejo confederal de CCOO.  La 
transversalidad como eje del plan de trabajo, que también hemos ido desarrollando, nos ha 
llevado a compatibilizar el acercamiento al universo con presencia sindical, en clave federal a 
la idea de repensar el sindicato. Hemos realizado multitud de encuentros con secciones 
sindicales, reuniones orgánicas y espacios de trabajo, donde hemos puesto especial énfasis 
en las claves que emanan del documento sindical. Del agrupamiento de ideas fuerza que 
emanan de las distintas aportaciones y reflexiones, presentaremos a este consell, una 
resolución que elevaremos al consejo de la federación de industria, y al consell confederal 
como conclusión de los debates realizados. 
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Como ultimo elemento a señalar en el plano del análisis de situación, queremos señalar que 
contamos con 22.900 personas afiliadas, lo que representa en torno a un 25% del conjunto 
de las personas afiliadas en el país valenciano. Nos hemos constituido en la primera 
federación sectorial en el ámbito confederal del pv, no solo con el mayor número de 
delegados y delegadas, sino también con el mayor número de personas afiliadas.  
 
Antes del 15 de octubre convocaremos una nueva reunión de este consell, por otra cuestión 
de obligatoriedad normativa, la convocatoria de nuestro congreso federal, ya que el próximo 
29 y 30 de septiembre se ha convocado el congreso estatal de la federación para aprobar las 
normas federales y la fecha del mismo. Será entonces cuando presentaremos la fecha de 
nuestro congreso, los/as asistentes al mismo, y las ideas fuerza de lo que será nuestra 
ponencia. Tendremos ocasión de compartir, todo el itinerario asambleario que nos llevara no 
solo a nuestro congreso, sino a elegir las delegadas y delegados que participaran en los 
ámbitos superiores, para reiniciar una nueva andadura en el camino de una nueva federación 
de industria.  
 
En este informe, no entraremos en el plano de la situación política a nivel del estado, la 
necesidad manifestada en diferentes ocasiones por CCOO, resulta evidente y también el 
evidente  olvido de parte de todos los partidos políticos del arco parlamentario, de las 
propuestas de CCOO, ante la necesidad de una forma distinta a la salida de la crisis y a la 
reactivación de la economía. Entre las propuestas olvidadas, las firmas recogidas en pro de 
una ILP, que garantice una renta básica a las personas mas desfavorecidas. Es evidente 
también en el país valenciano, la lentitud de un necesario  impulso,  a la política industrial, y 
agraria, mientras se efectúan constantes encajes y desajustes entre los partidos que 
conforman el tripartito, el ultimo de ellos la incorporación de Eva Hernández al gabinete de 
economía. 
 
Sois conscientes de la campaña, que hemos llevado a cabo, durante meses  contra  la la 
derogación del artículo 315.3 del código penal, que situaba el derecho de huelga, y su 
aplicación en un hecho delictivo, la reciente sentencia absolutoria de los 8 de Airbus, ha 
apaciguado los ánimos, pero desde entonces hemos asistido al aplazamiento de los 
imputados de las empresas Baux, Muelles y Ballestas, y de los compañeros de la actual 
Stadler que continúan con las causas abierta y con señalamientos de juicio efectuados, 
algunos de ellos el próximo mes. Desde la federación de industria, hacemos un llamamiento 
a la participación en las movilizaciones, que a fecha de hoy no hemos dimensionado a falta 
de concretar la estrategia jurídica de la defensa. En este sentido, os emplazamos a que 
estéis especialmente atentos y atentas ante las decisiones que se adopten. 
 
Acabamos señalando,  la intensificación de la lucha en contra de los tratados del TTIP, 
CETA, en una campaña de divulgación, de nuestras posiciones que culminaran con una 
concentración en Madrid y diversas concentraciones deslocalizadas en las capitales de 
provincia, todo ello coincidente con las movilizaciones aprobadas en la CES para el día 20 de 
septiembre.  
 



 6

También nos aproximamos al 7 de octubre, jornada mundial del trabajo decente, ante  lo que 
se  concretaran las distintas acciones que llevaremos a cabo.  
 
No podemos mirar hacia el lado de la decencia, y obviar a esos cientos de miles de 
personas, entre ellas, ancianos y menores, que huyen de la guerra y del hambre;  que se  
enfrentan  al frío, la lluvia, la falta de alimentos y la desolación más absoluta, ante la 
indiferencia y pasividad repugnante de Europa. Desde Industria CCOO PV., exigimos el 
cumplimiento de los acuerdos tomados, y la puesta en marcha de medidas humanitarias que 
amortiguen esa desolacion.  
 
Acabamos redundando en el llamamiento; un llamamiento a la participación en las 
movilizaciones en la campaña “Huelga no es delito”, en la defensa del trabajo digno, en la 
lucha contra los tratados comerciales que no cuentan con las personas, sino con la economía 
globalizada.  Un llamamiento a la participación en la defensa del sentido de pertenencia a 
comisiones obreras, a la nueva federación de industria. A situar el sindicato en el centro de 
trabajo, en el debate de repensar de reimpulsar el sindicato y de reimpulsar la afiliación como 
un elemento de reforzamiento organizativo. Hacemos un llamamiento a este consell 
aumentado, implemetado con esas personas que conforman la nueva federación de 
industria, que sin duda viene a fortalecer la capacidad de articular la defensa y mejora de las 
condiciones de los trabajadores y trabajadoras del país valencia. 
 
 
Gracias por el trabajo realizado, enhorabuena por los resultados, y bienvenidos a vuestra 
federación. 
 
  
@PjavierGalarza 

Informe de situación 

Consell federal  
Industria de CCOOPV 
Septiembre  de 2016.                                                       
#consellfederalpv 
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